



Krisenzentrum
Dortmund



Krisen und Suizidalität aus Sicht einer ambulanten Kriseninterventionseinrichtung

Johannes Ketteler



Krise?
Krise.



Krisenzentrum
Dortmund



Weil wir bis heute keine allgemeingültige
Krisentheorie haben,
gibt es auch kein klares Handlungsmodell der
Krisenintervention!



Krisenzentrum
Dortmund



Weil wir kein klares Handlungsmodell haben, gibt es keine verbindlichen Standards und keinen Verpflichtungen zum Vorhalten von Krisenhilfe!



Krisenzentrum
Dortmund



Keiner will sie, alle brauchen sie!

Es gilt, den Wert von Lebenskrisen neu zu
entdecken und anzuerkennen!



Krisenzentrum
Dortmund



Jeder Mensch hat ein Recht auf Leiden!



Krisenzentrum
Dortmund



Das Krisengeschehen gestalten und nicht
unterdrücken!



Krisenzentrum
Dortmund



Niemand bringt sich gerne um!



Krisenzentrum
Dortmund



Das wichtigste Merkmal gelingender Krisenhilfe ist
Verlässlichkeit!



Krisenzentrum
Dortmund



In der Praxis gibt es eine starke Fragmentierung der
Krisenhilfen!

Das erschwert eine zeitnahe und passende
Versorgung!



Krisenzentrum
Dortmund



Fazit:

In der Kooperation Krisenhilfe für alle Nutzerinnen
und Nutzer übersichtlicher und passender
gestalten!



Krisenzentrum
Dortmund



Fazit:

Krisenhilfe noch mehr als gemeinsame Aufgabe zu
verstehen!



Krisenzentrum
Dortmund



Fazit:

Starre Grenzen zwischen den Systemen
hinterfragen und überwinden!



Krisenzentrum
Dortmund



Fazit:

Krisenhilfe als die Schnittstelle institutioneller
Kooperation begreifen!

Fazit:

Wissen, was die Anderen machen!

Fazit:

Angebote der Krisenhilfe stabil und zukunftssicher
gestalten!